



6.202

ca El Mercurio 24.10.93

EN ESCUELA DE NEGOCIOS DE VALPARAISO

# Vargas Llosa: "Legalidad, Libertad y Propiedad Son Pilares del Liberalismo"

- Escritor dijo que una justicia independiente es la base fundamental para que, efectivamente, funcione la economía liberal.

VALPARAISO.— El escritor Mario Vargas Llosa dijo ayer que el requisito primero para que funcione, efectivamente, la política liberal de mercado es un Poder Judicial "eficaz, independiente y probó", al que pueda recurrir el más humilde de los ciudadanos con la seguridad de que se le hará justicia si sus derechos son violados.

Planteó que debe haber leyes y jueces justos para que la libertad económica no signifique que "los lobos tengan derecho a comerse a los corderos".

El intelectual, nacionalizado español, formuló estos y otros planteamientos ante los participantes en la Convención Extraordinaria de Egresados, realizada con ocasión del 40º aniversario de la Escuela de Negocios de Valparaíso y organizada por la Universidad Adolfo Ibáñez. Esta se efectuó en el Salón de Honor del Congreso Nacional.

Vargas Llosa dictó allí la conferencia "Hacia el Siglo XXI, Empresa, Cultura y Política", referida, principalmente, a la génesis, las características, al desarrollo y a los planteamientos de la política liberal en el mundo.

En parte de la intervención, que duró más de una hora, dijo que para una nación estereotipada el liberalismo quiere decir "capitalismo y mercado y nada más", cuando en verdad quiere de-

cir libertad económica y política, propiedad privada e imperio de la ley.

Resaltó que la legalidad, la libertad y la propiedad son los tres pilares que sostienen la filosofía liberal, que es una doctrina y no una ideología.

Hizo presente que la alternativa liberal supone para América Latina una revolución de las esperanzas siempre postergadas y "una revolución que purifique aquellos cambios de sangre muerte, demagogia, dogmas y que se impregne de ideas, imaginación, sentido común, libertad, pluralismo y legalidad".

Dijo que una dictadura es incompatible con esta realidad y que sólo la hace posible la democracia.

Subrayó que para que libertad económica no signifique —como lo expresó una metáfora— que "los lobos tienen derecho a comerse a los corderos", deben haber leyes y jueces justos, jueces capaces de resistir el poder político y la tentaciones económicas, así como también las amenazas de los revolucionarios y de los terroristas".

Recalcó que los magistrados deben estar conscientes de que sobre ellos pesa la responsabilidad de garantizar, o cada caso, esa igualdad de la que habla las leyes. "Sin una justicia eficaz la ley es letra muerta", agregó.

Advirtió que en ningún otro orde-

# **Vargas Llosa, "legalidad, libertad y propiedad son pilares del liberalismo". [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Vargas Llosa, "legalidad, libertad y propiedad son pilares del liberalismo". [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)